
香港文匯報訊 (記者 周紹基)  儘管內地
一直致力嚴控通脹，採取各色各樣的行政
手段穩定物價，但收效仍不彰。內地通脹
加劇，11月份消費價格指數(CPI)按年升
5.1%，創28個月新高。市場人士普遍認
為，內地通脹情況嚴峻，繼上周五調升存
款準備金率後，必會再加息，加息陰影會
繼續籠罩 股市，加上美債息率急升、港
匯下跌等因素，下周港股將要考驗22700
點水平的支持力。但上周五ADR表現平
穩，按比例今日將高開90點。

市場料內地年內或加一厘
匯業證券財經研究部主管熊麗萍表示，

內地上周五上調存款準備金率，只能稍為

紓緩一下大市氣氛，未能掃除加息不明朗
因素。她認為，內地通脹數據已高過市場
預期，必加深市場對加息憂慮，故預期
指可能進一步下跌至22700點。

市場估計內地未來12個月可能加息一
厘。BMI基金管理總裁沈慶洪亦表示，港
股近期持續下跌已在反映內地加息因素，
若人行落實加息，市場反更明朗。不過，
最近美債息率急升，加上港匯轉弱，有部
分資金開始流出股市，港股成交亦收縮，

指下跌的機會較大，短期會下試22800
點低位。

有技術分析師指，港股剛跌破23000點
左右的支持區間，造成了一個可能是「頭
肩頂」的利淡形態，而支持 大市的「頸

線」就是在22700點，技術上，港股要掉
頭回升上23600點才可扭轉此弱勢，否則
跌破22700點， 指便要下試22000點支
持。

部分資金開始流出股市
至於港匯疲弱方面，信誠證券投資部經

理劉兆祥認為，可能與香港的百分百存款
保險制將於年底結束有關，該政策在金融
海嘯時推出，吸引了大量不願冒任何風險
的保守資金流入本港，市場估計金額約達
3000億元，由於該筆資金不願冒險，理論
上流走亦不會影響股市；但大量流失的
話，本地銀行的拆息可能抽高，按揭息口
亦有上升壓力，市民供樓負擔將增加。

由於金銀業貿易場曾在有關報道內回
應，指業界今年錄得至少200安士、相等
於218.4萬元假金，但估計實際流通的假金
較此多10倍。九龍金銀首飾業商會理事袁
伙興表示，此番言論對業界打擊相當大，
他認為此數字是沒有任何根據，純粹是估
計出來。並直指報道以偏概全，強調市民
在擁有「優質商戶標誌」的金舖購買任何金
飾，都百分百肯定是真金，而且成色保證
充足：「事實上，客戶也沒有可能在首飾
商會會員的商號買到任何『假金』」。

內地客棄港資幫襯本地行
袁伙興指報道刊登後，其生意下跌兩至

三成，據他所知，一些內地客戶經常光顧
的商號生意影響更嚴重。

中山市金彩企業管理諮詢公司董事長甘
超凡表示，報道刊出後他接到很多查詢了
解事件，加上由於上述事件與周生生金行
於內地所有18K金全線下架的消息相距不
足一周，內地客對港資金行信心大失，以
往人頭湧湧的內地港資金行，如中山京華
酒店一帶的金行，現在變得水靜鵝飛。

「有內地市民跟我說，短期內不會光顧港
資金行，寧願幫襯手工輸於香港的內地金
行。」

成色不足也只是金行虧損
袁伙興指出，一般市民可能不清楚金舖

的運作，「首先，任何人將黃金賣予金
行，金行會先行驗金，看看成色是否足
夠，金行向售金者付款後，該些黃金會交
給國際極有信譽的精煉商，將金飾熔煉成
一條一條的金條，金條是保證每一條也是
9999的千足純金。」然後，金行會向精煉
商買入金條並製造金飾。故此，市民在金
行買到的金飾必定是真金，報道所指的

「假金」，完全不會出現在金行的飾櫃。

「即使有人將成色不足的金飾向金行出
售，就算金行上當了，虧損的也只是金行
本身，絕對輪不到消費者去承擔。」

「優質標誌」制度保障成色
問及如果金行在製作金飾的過程中「偷

工減料」，令金飾成色不足，市民又有何
保障？袁伙興稱，全港的金行幾乎都是香
港或九龍首飾業商會的會員，商會在1998
年引入「優質商戶標誌」制度，任何擁有
該標誌的金行，必須保證每一件金飾的成
色都足夠，商會會隨時派員突擊抽驗，一
旦發現有產品成色不足，商會會褫奪有關
金行「標誌」使用權，有關商戶亦會聲譽
掃地。「制度運作至今，一直沒金行出過
事，童叟無欺，肯定市民在港買到的金飾
全皆成色充足。」

犯《商品條例》可判入獄5年
此外，任何金飾都會標明成色，若金飾

的成色不足，即觸犯《商品說明條例》，
一經定罪，最高可被判入獄5年及罰款港

幣50萬元，而本港海關亦會經常抽驗金行
的商品。至於周生生的18K金出事，據他
了解，18K金的成色為75%黃金，今次內
地驗出其成色為74.9%，是千分之一的不

足，相信是工場在製作首飾時一時失手，
在焊接位出問題。「一般港資金行的18K
金，成色會預鬆一點，約76%左右，務求
不讓金飾的成色因加工工序而少於75%。」

「假金」陰影 金行生意跌逾兩成
業界：行業保障制度足 不可能轉嫁消費者
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加息陰影下 港股考驗22700

中國新材涉官司擱置上市

中聯重科(0157)招股詳情
發行股數︰8.695828億股（95%國際配售）
招股價：13.98-18.98元
集資規模：121.57-165.05億元
每手股數：200股
入場費：3834.26元
預測市盈率︰17-20倍
招股日期︰12月13日-16日
定價日期︰12月17日
上市日期：12月23日
保薦人︰中金香港證券、高盛
收票行︰中銀香港、交銀

香港文匯報訊 (記者 周紹基) 英國《金融時報》在本月初曾報道，本

港市面有假金騙局，令消費者以為香港「充斥假金」，一時間人心惶

惶，影響市民及內地遊客的光顧意慾，有行內人士指，報道令生意下跌

兩至三成；而做內地客生意的商號影響更大，有內地客更因報道，棄港

資金行轉而「幫襯」內地金行。預計事件要兩三個月後才有望淡化，由

於目前正值聖誕新年零售旺季，對港資金舖有相當的打擊。

招行加速「二次轉型」
冀達新資本要求

香港文匯報訊 (記者 馬子豪)  各國監管機構對銀
行的資本要求與日俱增，全球性的有《巴塞爾資本
協定三》；至於內地，更有指中銀監將對系統性重
要的內地銀行提出更高的監管要求，而被報道指列
為系統性重要銀行之一的招商銀行，其行長兼首席
執行官馬蔚華表示，達到新資本要求為該行的首要
考慮；雖未有回應該行是否存在新的融資壓力，但
他謂招行會透過加速「二次轉型」，提高效率、減低
資本消耗等來達到新資本要求。

「內生外延」減低資本消耗
對於中銀監對系統性重要內銀提高監管要求的報

道，馬蔚華笑言：「劉明康(中銀監主席)沒跟我說
過」，亦未知悉招行是否屬系統性重要銀行，但他相
信「無風不起浪」，謂日後監管機構對銀行的風險監
控將會更加嚴格。

事實上，截至本年9月底，招行核本資本充足率進
一步降至8.03%的警戒水平，而招行其實早於4月時
已透過供股集資217.5億元人民幣。對於招行是否面
臨新一輪的融資壓力，馬蔚華只謂由於新的監管制
度尚未落實，「沒辦法回答」。又指補充資本的方法
眾多，以招行而言，將會透過「二次轉型」，以「內
生外延」的方針，在內減低資本消耗，向外找尋提
高資本回報率的方法。

未來會 力中小企融資
要開拓較高資本回報率，招行未來會 力中小企

融資，馬蔚華坦言，中小企融資業務無疑有較高風
險，但認為「中國遲早會走向利率市場化」，銀行不
能只埋在低風險市場養尊處優，而中小企業務正好
是培養該行風險定價能力的台階，熟習不同風險。

對於內地年內屢次透過調高存款準備金率以及一
次加息以收緊銀根，馬蔚華認為肯定對銀行的議價
能力有利，加上該行的活期存款佔整體存款50%以
上，利息成本支出相對較少，相信有利增升淨利息
收益率。

永隆催化招行「二次轉型」
招行在2008年成功收購永隆銀行，入主後成功為

永隆扭虧為盈，過去兩年盈利有30%的增長。永隆
銀行行政總裁朱琦表示，兩年內該行的交叉銷售業
務，如保險、基金等錄得理想增長，又預言2010年
的整體業績非常好，明年計劃在港再開2至3家分
行。

今後永隆銀行的定位，朱琦表示，而今後將配合
招行的內地網絡，以中港澳跨境業績為發展重點，
比如兩行可合作為內企安排來港上市，以及提供貨
幣兌換服務；而該行位於澳門的首家分行剛於上周
開幕，同以跨境業務為主打。馬蔚華補充，從永隆
多年在香港營運的經驗，除有助招行進一步探索市
場化，促進國際化外，亦可為其探索混業經營的模
式，為招行走向「二次轉型」起催化作用。

香港文匯報訊 L'OCCITANE(0973)公布，控股股
東L'OCCITANE Groupe S. A.(LOG)於日前透過多名
代理配售公司5000萬股股份，每股作價21.14元，涉
資約10.57億元，上述股份佔公司已發行股份約
3.4%，完成配售後，LOG所持公司股權由72.6%減
至69.2%，仍為控股股東。另外，公司獲CIME知
會，CIME以LOG的主要股東以1053.26萬歐元出售
2.3%LOG股權。

另外，中國金融國際(0721)公布，與11名認購人定
立11份協議，認購人有條件同意認購該公司發行的
約5.97億股新股，認購價每股0.25元，涉資約1.49億
元，所得淨款項將用於潛在投資(如出現)；認購價較
上周五之收市價0.30元折讓約16.67%，佔公司現布
已發行股本約19.83%及擴大後已發行股本約
16.55%。

L'OCCITANE
大股東減持套10億

■招商銀行行長兼首席執行官馬蔚華(左)、永隆銀
行行政總裁朱琦。

市面出現「仿真度極高假金」的報道出現後，網上多了查詢在
哪裡可以驗金以及驗金的各種方法，因為金行也收到「假金」，
行外人難免恐懼會「中招」。身兼永興隆珠寶金行董事長的袁伙
興解釋，部分金行所以會「中招」，是大型連鎖店的收金員經驗
不足，或者只顧 向客人推銷，沒仔細嚴格核實所致，有經驗的
收金員是不會被騙倒。

曾舉報疑似騙徒
數月前，一名內地人到其金行向他出售一條金鍊，他用手量一

量，已對重量有懷疑，再看看金鍊上的「W扣」，上面刻有「9999」
字樣，故他先將金鍊剪開，用火一燒，金鍊的內部已經變色，而
且硬度極高，不像黃金會遇火變軟，由於扣上刻有「9999」字

樣，他便報警舉報事件。但警方指嫌疑人的行為沒有組織，故難
以起訴。袁伙興指，要證明到騙徒是有組織向金行「售金」，控
罪才能成立。他笑言，「入行多年來，我一次都沒被騙過。」

市面上被指「仿真度極高假金」，其實是其他金屬外面鍍上黃
金，一樣有含金量，只是成色很低。袁伙興指，一般鍍金可鍍
5%、10%，今次被指假金的金飾，鍍金比率可能超過兩成，但只
要一剪開金飾，真相便無所遁形。事實上，所以金行驗收客戶的
金飾，都包括剪開和火燒兩步驟，有時甚至出動到鏹水，「此外，
我們商會的突擊抽查，同樣會將金行的金飾作破壞性驗證，能準
確判斷金飾內有否包括其他金屬。」至於海關的檢查則透過光譜
儀、光度計等，準確驗出黃金的成色，目前生產力促進局亦有同
類儀器，多方面保障了消費者的權益。■香港文 報記者 周紹基

「一剪 一燒」 假金現形

香港文匯報訊 繼上周傳新股華能新能源（0958）因反應未
如預期延遲上市後，原定今日掛牌的內地化學物料生產商中
國新材（1887）昨宣布擱置上市，皆因上周末其主席張凱鈞
及間接全資子公司被指違反合約而遭入稟法院。通告指出，
由於香港高等法院於12月10日發出傳訊令狀，而集團若干營
運資產被列作涉及事項，認為讓公司有額外時間考慮傳訊令
狀對上市的可能影響，以及不按照原定時間表進行全球發
售，才符合投資者的最佳利益。

上周末，中國新材間接全資附屬東營勝利中亞化工被張凱
鈞（又名張克）的業務合夥人Po Sun Liu James入稟高院，要
求交出一批總值3,920萬美元（約3.06億港元）的固定資產，
張凱鈞及其涉案時控制和持有的山東佳泰石油化工亦遭索
償。Po Sun Liu James指，張凱鈞未有按合約投放上述資產入
合營公司，反把資產撥予中國新材的子公司，要求索償及強
制執行合營合約。

中聯重科入場費3834元
其它新股方面，內地工程機械龍頭企業中聯重科（0157）

今日起至16日招股，招股價介乎13.98至18.98元，集資最多
165億元，每手200股，入場費3834.26元，12月23日掛牌。公
司預測截至今年12月底止，年度的股東應佔盈利可達43億元
人民幣，較09年同期增加75.7%。消息稱，中聯重科已引入

包括索羅斯旗下基金及新加坡投資公司等作為基礎投資者，
國際配售反應熱烈。

公司集資所得款項約33.4%將用於擴展主要海外國家及地
區的營運及服務；約38.1%用於提高主要產品、零部件的製
造能力；約5%將用於增強研發能力發展新的技術及產品；約
13.5%擬用於償還貸款；另外10%用於補充海外的營運資金。

被問及人民幣升值對公司的影響，副總裁何文進指出，中
長期人民幣升值對重機行業的出口業務有一定影響，但中短
期而言對該公司則利大於弊。他解釋，目前公司零件進口的
比例仍較大，更超過整機出口的數額，加上人民幣主要是兌
歐元的升值幅度較大，而公司業務較多以美元交收，故現時
的影響對集團有利。

通脹及調控影響不大
該公司副總裁兼財務總監洪曉明表示，通脹以及國家政策

調控對公司成本影響不大，而原材料價格一直穩定保持佔公
司收入66%的比例，未來公司將透過調整產品結構以及加大
零部件自製來控制成本。

中聯重科提供超過640種型號的機械及設備，包括混凝土
機械、起重機械、環衛機械、物料輸送機械及系統，以及專
用車輛及車轎等應用於中國基建活動的產品。分析普遍認
為，重型機械板塊將會是「十二五」計劃的受惠股份之一。

港股ADR上周五於美國表現
股份 上周五於 較本港

美國收報 收市價變化

(港元) (%)

匯控(005) 81.76 +0.32

中移動(941) 77.83 -0.03

中海油(883) 18.16 +0.44

中石化(386) 7.27 +1.29

聯通(762) 10.87 -0.87

國壽(2628) 33.25 +0.90

中石油(857) 9.92 +0.87

中鋁(2600) 7.07 +0.56

袁伙興直指金銀業貿易場有關
「充斥假金」報道以偏概全，數
字是沒有任何根據。

▼香港及九龍金銀首飾商會向旗
下 會 員 頒 發 的 「 優 質 足 金 標
誌」，會員商號必須確保其所有
黃金商品具足夠成色。

香港文 報記者周紹基 攝

▲

■中聯重科董事長兼首席執行官詹純新。
香港文 報記者邱婷 攝


